

## **Lebenslauf – Diplom Designer Klaus Hackl**

Klaus Hackl absolvierte ein Studium des Produktdesigns an der Hochschule der Bildenden Künste Saar in Saarbrücken, das er 1995 mit dem Diplom abschloss. Direkt im Anschluss begann er seine berufliche Laufbahn im Londoner Designbüro von Jasper Morrison, wo er an Projekten für internationale Unternehmen beteiligt war. Sein Tätigkeitsspektrum reichte von der Entwicklung von Haushaltswaren, Möbeln und technischen Produkten bis hin zur umfassenden Innenraumgestaltung der Stadtbahn für die EXPO 2000 in Hannover.

Anfang 1999 wechselte Hackl in das Münchener Designbüro von Konstantin Grcic und wirkte dort unter anderem maßgeblich an der Entwicklung der Leuchte Mayday für Flos mit (vgl. Petra Eisele, Hrsg., Klassiker des Produktdesigns, Reclam Verlag, 2019).

Anfang 2000 gründete Klaus Hackl ein eigenes Studio für Produktdesign in München, das er bis heute leitet. Seine Arbeit ist geprägt von einem forschungsorientierten Designverständnis, das die Analyse kulturhistorischer, ökonomischer und ökosozialer Rahmenbedingungen in den Mittelpunkt stellt. Design versteht er als interdisziplinäre Praxis mit gesellschaftlicher und ökologischer Verantwortung. Diese Haltung spiegelt sich in den langfristigen Kooperationen mit Unternehmen wie Nils Holger Moormann, Treppenmeister, Magis und MUJI sowie in der Zusammenarbeit mit Side by Side, einer Designkollektion, die in Werkstätten für Menschen mit Behinderung gefertigt wird.

Klaus Hackls Arbeiten wurden mehrfach ausgezeichnet, unter anderem mit dem iF Design Award (2008), dem Red Dot Award (2008) sowie dem Handwerk + Form-Preis (2018) des Werkraum Bregenzerwald. Seine Produkte erschienen in zahlreichen Fachpublikationen und sind in internationalen Museumssammlungen vertreten.

2012 etablierte er gemeinsam mit der Keramikerin Elisabeth Klein das Designlabel Hausgenossen, das funktionale Alltagsgegenstände und Leuchten aus Porzellan in der eigenen Ladenwerkstatt entwickelt, handfertigt und vertreibt.

Neben seiner gestalterischen Praxis hält Klaus Hackl öffentliche Vorträge, arbeitet als Jurymitglied und engagiert sich in der Ausbildung von Gestaltern im Handwerk. Seit 2016 lehrt er Produktdesign an der Fakultät für Design und Künste der Freien Universität Bozen–Bolzano.

Klaus Hackl, Januar 2026